



III CONGRESO DEL PCTE

# RESOLUCIÓN POLÍTICA



# Introducción

El III Congreso del PCTE, celebrado en Madrid los días 15 y el 16 de noviembre de 2025, aprobó el Informe Político, el Informe de la Comisión de Garantías y Control, las Tesis y las modificaciones a los Estatutos del Partido.

El III Congreso aprobó también la presente Resolución Política, que establece las tareas del Partido hasta el siguiente Congreso, haciendo hincapié en que la tarea más importante del momento para nuestro Partido es aumentar su influencia y presencia en el seno de la clase obrera, particularmente de los sectores prioritarios establecidos en las Tesis.

## La actividad del PCTE

En España están dadas las condiciones materiales para la construcción del socialismo-comunismo, la tarea inmediata de los comunistas es por tanto la organización de la revolución socialista, no son necesarias fases intermedias entre el capitalismo y socialismo.

El objetivo fundamental del PCTE es el derrocamiento revolucionario del poder capitalista en España y la construcción del socialismo-comunismo en nuestro país.

La fuerza motriz del proceso revolucionario es la clase obrera, que construirá todo un sistema de alianzas con otros sectores sociales que facilite la toma del poder bajo dirección del Partido Comunista. El agotamiento del sistema imperialista intensifica la dureza y sincronización de las crisis y agudiza los conflictos interimperialistas, lo que lleva a las masas a un espiral de pauperización y guerra.

A lo largo del mandato entre el III y IV Congreso el Partido Comunista de los Trabajadores de España centrará sus esfuerzos en la preparación ideológica, política y organizativa del movimiento obrero y popular, en la maduración, educación y fortalecimiento de la combatividad y de la moral de la militancia del PCTE, de los CJC y de sus círculos de influencia. Para ello, se dota de las siguientes prioridades y tareas en el próximo mandato.

# 1

## **PROFUNDIZAR EL GIRO OBRERO DEL PARTIDO**

El giro obrero supone asumir que el desarrollo del Partido está inscrito en el grado de presencia e influencia entre el proletariado. Solo la presencia estable en el seno de la clase enteramente revolucionaria por su posición objetiva en el proceso capitalista de producción puede terminar de otorgar entidad al Partido, de la misma manera que solo la presencia del Partido puede terminar de unificar y conformar políticamente al proletariado. Ambos elementos son indispensables antes de plantearse una influencia decisiva sobre otras capas o sectores.

La política del giro obrero del PCTE se fundamenta en la comprensión del papel central del movimiento obrero en el proceso revolucionario, en tanto que ámbito de estructuración homogénea del proletariado, y en tanto que ámbito en el que se manifiesta de manera más directa la contradicción capital-trabajo. La política del giro obrero es la comprensión de que el desarrollo del Partido debe darse sobre la base de su influencia entre la clase obrera de España.

Para que esta influencia pueda producirse, se requiere de una actividad militante planificada y unificada hacia el MOS, actividad cuyo núcleo es la acción política constante y de vanguardia sobre la cotidianidad del trabajo. Centralidad y concreción de la acción militante son dos pilares organizativos sobre los que debe construirse el edificio partidario, columnas que marcan los límites entre la concepción leninista del Partido y la concepción eurocomunista.

La centralidad y prioridad del movimiento obrero debe tener consecuencias en las formas de planificación, jerarquización y realización del trabajo militante: hay que ir más lejos, con más determinación y detalle, debe impregnar más toda perspectiva militante.

Hasta el IV Congreso, el PCTE se dedicará prioritariamente a la extensión de su estructura organizativa en la producción, a través de la planificación y ejecución de los planes de desarrollo hacia los sectores prioritarios definidos en las Tesis. El PCTE estará presente en

los conflictos obreros, buscando hacerlo desde posiciones más internas y dirigentes, para lo que es necesario no desatender el trabajo hacia las capas obreras menos vinculadas a la socialdemocracia.

Como Partido internacionalista proletario, el PCTE dedicará especial atención al trabajo hacia la clase obrera migrante, que es un sector clave tanto por su carácter cuantitativo como por su papel en las relaciones de producción, y lo hará en una doble vía: tanto en lo organizativo como en el combate contra todo tipo de discursos discriminatorios que promuevan distanciamientos o enfrentamientos entre la clase obrera.

El Comité Central prestará especial dedicación al desarrollo de las Comisiones Centrales de Coordinación de sector, que deben tener unos objetivos claros y unos métodos de funcionamiento estables.

La priorización absoluta de la profundización en el giro obrero tiene, por tanto, consecuencias prácticas en el trabajo político, organizativo y formativo.

# 2

## **CONTINUAR FORTALECIENDO LA PRESENCIA DE NUESTRA MILITANCIA EN EL MOVIMIENTO SINDICAL**

La militancia del PCTE ha adquirido una valiosa experiencia en el trabajo sindical, priorizando la vinculación directa con los centros de trabajo y el desarrollo de posiciones clasistas, opuestas a la política de concertación o pacto social.

No obstante, a cada paso que damos los comunistas en los sindicatos, comprobamos cuáles son las limitaciones que padecen las distintas organizaciones sindicales y las dificultades para el desarrollo de una estructura sindical con orientación clasista y presencia en todo el territorio y en un número relevante de sectores, como señalamos en nuestra III Conferencia de Movimiento Obrero y Sindical.

A pesar de esas limitaciones, y contando con ellas, nuestro objetivo es seguir desarrollando nuestro trabajo organizado y sistemático en los distintos sindicatos en que participamos, buscando ganar espacios de influencia en las claves de vinculación con los centros de trabajo y oposición a la política del pacto social. Pero, al mismo tiempo, el próximo período debe servir también a nuestro Partido para planificar mecanismos y alternativas para que el acumulado de experiencia sindical y de intervención no se pierda en el caso de que la represión interna o la coyuntura de la lucha de clases provoquen salidas individuales o colectivas de las organizaciones sindicales actuales.

La sistematización y desarrollo de las fracciones rojas será una de las prioridades del mandato, definiendo adecuadamente a nivel central sus funciones, capacidades de decisión y el encuadre de los camaradas que intervienen en los sindicatos.

# 3

## DAR PASOS DECISIVOS HACIA LA ORGANIZACIÓN DE LAS MUJERES TRABAJADORAS

Nuestro objetivo estratégico declarado es el impulso de una amplia estructura de masas que luche por los intereses de la mujer trabajadora y por la plena igualdad entre mujeres y hombres, pero siempre desde una postura clasista que parte de la oposición a quienes priorizan intereses comunes entre la mujer burguesa y la mujer trabajadora.

El desarrollo de esa estructura debe ser paulatino y debe partir de los embriones que ya existen, que deben continuar desarrollándose, creciendo y coordinándose entre sí, para lo que es necesario fijar objetivos para los distintos comités intermedios y organizaciones de base. El PCTE trabajará por conseguir que esta estructura esté conformada y tenga actividad efectiva antes del IV Congreso.

De igual manera, nuestro Partido entiende como necesidad estratégica el aumento del número de mujeres obreras organizadas en nuestras filas. Este aumento de la composición femenina ayudará, entre otras cosas, a estimular e intensificar el proceso de organización de la estructura de masas. Esta necesidad obliga a realizar, además del trabajo de intervención, un trabajo afiliativo específico hacia la mujer trabajadora, que irá acompañado de planes organizativos, formativos y de promoción de cuadros desarrollados a lo largo de todo el mandato que faciliten la incorporación de las camaradas a la militancia y a los órganos de dirección.

Nuestro Partido entiende como una necesidad la lucha contra la violencia machista que afecta de manera agudizada a las mujeres de clase trabajadora, y la comprensión del origen, las consecuencias y formas de reproducción de esta; es consciente que debe, a través de las herramientas orgánicas, luchar contra estas violencias y asegurar que todas y todos los comunistas entienden y hacen suya esta lucha.

# 4

## *IMPULSAR EL TRABAJO EN LOS LUGARES DE RESIDENCIA DE LA CLASE A TRAVÉS DE LA RED DE CENTROS OBREROS Y POPULARES Y DEL TRABAJO VECINAL*

Los Centros Obreros y Populares son una prioridad para el PCTE porque los concebimos como centros operativos de la clase obrera en los distintos barrios y pueblos, ofreciendo un espacio organizativo, de participación cultural, de ocio y de formación.

Los COP deben servir, además, como espacios que faciliten e intensifiquen el desarrollo de las estructuras de masas dirigidas por el Partido, pero muy particularmente las del ámbito vecinal, en el que trabajaremos con el objetivo de elevar la conciencia y la solidaridad, canalizando las reivindicaciones básicas que las contradicciones del capitalismo generan en los barrios obreros y populares, definidas esencialmente por la cuestión de la vivienda y de los servicios (infraestructuras, espacios de ocio y culturales, centros asistenciales, etc).

A lo largo del mandato, el objetivo con respecto a los COP es doble: por una parte, debemos consolidar los COP existentes, abriendo nuevos Centros allí donde las condiciones garanticen una continuidad mínima; por otra, debemos dar pasos decisivos para la unificación del trabajo de todos los COP, tanto en su vertiente interna como en su proyección exterior, para lo que, entre otras cosas, deberá desarrollarse no solamente una responsabilidad específica en el Comité Central, sino también constituirse una Federación Estatal de Centros Obreros y Populares.

# 5

## INTERVENIR MÁS DECISIVAMENTE EN LA LUCHA CONTRA LAS GUERRAS IMPERIALISTAS Y CONTRA LA PERTENENCIA DE ESPAÑA A TODA ALIANZA IMPERIALISTA

El Partido tiene una posición bien definida sobre qué es el imperialismo y sobre los peligros de las guerras imperialistas, así como el papel que éstas pueden jugar en la estrategia revolucionaria. También conocemos los peligros que, para la clase obrera de nuestro país y la del resto de países, suponen las alianzas imperialistas de las que forma parte España.

En este sentido, el PCTE continuará desarrollando una táctica basada en las siguientes prioridades:

- Oposición a toda agresión imperialista, haciendo hincapié en el internacionalismo y en el derecho de todos los pueblos a elegir su forma de desarrollo.
- Explicación a la clase y al pueblo de los intereses de la burguesía española en las distintas operaciones imperialistas en las que participe directa o indirectamente, y de los distintos intereses imperialistas que están en juego en cada conflicto.
- Exigencia de la desvinculación unilateral de España de todas las alianzas imperialistas de las que forma parte, especialmente la UE y la OTAN, y la clausura de las bases militares extranjeras en territorio español.

A lo largo del próximo mandato cobra especial importancia esta cuestión, debido a las condiciones en que llegamos al III Congreso, cuando determinadas secciones de la burguesía ponen en duda la continuidad de la presencia en la UE y en la OTAN desde una perspectiva nacionalista u oportunista y se está produciendo un acelerado proceso de rearme que acerca el peligro de una guerra imperialista generalizada. El PCTE deberá dedicar importantes esfuerzos a la discusión específica sobre la ruptura con las alianzas imperialistas desde una posición clasista.

En el frente por la paz y contra la guerra la prioridad del Partido estará en impulsar la organización en los COSPAZ. A pesar de que el impulso de los COSPAZ se realizará por etapas y en lugares determinados y seleccionados a nivel central, en los momentos en que sea necesario se mandatará al conjunto del Partido trabajar en difundir y dar a conocer los posicionamientos y análisis de COSPAZ. Este frente deberá servir, también, para ayudar a aumentar la influencia del partido entre la clase obrera migrante.

# 6

## ACELERAR EL TRABAJO HACIA LA JUVENTUD TRABAJADORA

Nuestro Partido aspira a organizar a sectores crecientes de la juventud obrera y de extracción popular. Este trabajo se realiza fundamentalmente a través de la Juventud Comunista y de su intervención de masas, con la que se traslada a los sectores juveniles de la clase y el pueblo la propuesta política y organizativa del PCTE.

El frente prioritario de los CJC, además del movimiento obrero y sindical, es el frente estudiantil. En este frente, la prioridad tanto de la Juventud Comunista como del Partido estará en impulsar la organización en el Frente de Estudiantes, ayudando a consolidar y ampliar su presencia en los centros de formación profesional, las universidades e institutos, para lo que se clarificarán los mecanismos de contribución partidaria al desarrollo del FdE y a la unidad entre trabajadores y estudiantes desde su presencia e influencia en el sector de la enseñanza.

La priorización de la intervención en el movimiento estudiantil y en el movimiento obrero y sindical no agota las posibilidades de trabajo de los CJC. Su participación en el resto de frentes que el Congreso ha definido como prioritarios se concretará y desarrollará en función de las necesidades partidarias en cada momento.

# 7

## *DESARROLLAR UN TRABAJO IDEOLÓGICO Y FORMATIVO SISTEMÁTICO CAPAZ DE AFRONTAR TODOS LOS DESAFÍOS DEL PARTIDO*

En la medida en que nuestros militantes sean efectivamente tribunos populares, será más rápida nuestra consolidación en el seno de la clase y más adecuada nuestra respuesta a las distintas expresiones de la ideología burguesa y su influencia entre nuestra clase y los sectores populares.

El Partido debe desarrollar los mecanismos más adecuados para lograr que las posiciones clasistas y las elaboraciones sobre los problemas contemporáneos de nuestra clase sean adecuadamente interiorizados por la militancia y utilizados en el trabajo político diario. Además, será necesario terminar de establecer el sistema de formación interna, dividido por niveles y con cierto grado de especialización, aprovechando todos los mecanismos a nuestro alcance.

La lucha ideológica se produce a todos los niveles de intervención del Partido. No se trata de una cuestión que quede circunscrita al trabajo de la dirección central, sino que compete a todas las organizaciones del PCTE y a su militancia y que se desarrolla siempre bajo la premisa de la independencia ideológica partidaria.

La independencia ideológica del PCTE implica no sólo que el Partido elabora y se posiciona sobre la base del marxismo-leninismo, sino que lo hace en los tiempos y bajo los criterios que en cada momento se consideran más oportunos para el desarrollo de la conciencia clasista, independientemente de toda otra consideración. En este sentido, el trabajo hacia otras clases y sectores sociales se desarrolla más adecuadamente si se parte de una presencia nítida en el seno de la clase obrera y una posición ideológica independiente.

En este terreno es esencial dotar de mayores recursos al trabajo editorial y el trabajo de elaboración político-ideológica a través de Ediciones Tinta Roja y de la revista Nuestra Política, así como trabajar adecuadamente con las herramientas que nos ofrecen las nuevas tecnologías. Además, se debe garantizar que toda la militancia

trabaja con el Nuevo Rumbo y el resto de publicaciones partidarias, elaborando planes de trabajo centrales específicos y asegurando su distribución en tiempo y forma.

# **8 FORTALECER EL CARÁCTER BOLCHEVIQUE DEL PARTIDO**

La bolchevización no es una mera consigna. Su concreción práctica tiene implicaciones profundas en el terreno organizativo, pero también en cuanto al estilo de trabajo y la concepción de la militancia. Dadas las particulares condiciones del desarrollo de la lucha de clases en el próximo período, nuestro Partido no puede continuar trabajando y desarrollándose como en etapas anteriores, sino que debe producirse un fortalecimiento cualitativo que permita lograr un desarrollo también cuantitativo en el próximo mandato.

La bolchevización, por tanto, se concreta en una serie de prioridades de mandato:

- Reforzar la centralidad en el funcionamiento interno y externo.
- Asignar con claridad un ámbito de masas prioritario de intervención para cada camarada a nivel de base y dirigir adecuadamente la intervención individual y colectiva en el entorno.
- Atacar las tendencias parlamentarias en el seno de los órganos de dirección, reduciendo su composición, priorizando y especializando las tareas de los cuadros y manteniendo los esfuerzos dedicados a la conformación del aparato.
- Avanzar en la jerarquización de tareas y de prioridades en cada momento por parte de la dirección central, sobre todo coordinando el trabajo de los departamentos centrales para que a nivel intermedio y de base las prioridades estén claras y el Partido actúe como un todo orgánico.
- Consolidar y ampliar los mecanismos de financiación del Partido, que permitan llegar al IV Congreso con un conjunto de camaradas liberados que conformen el aparato del Partido.

# 9

## AMPLIAR EL TRABAJO INTERNACIONAL DEL PARTIDO

El Congreso ha ratificado los análisis sobre la lucha de clases internacional y ha debatido sobre las contradicciones y tendencias que se expresan en el ámbito internacional de la lucha de clases, donde se constata que la profunda crisis del Movimiento Comunista Internacional sigue profundizándose.

Nuestras tareas en el ámbito internacional van encaminadas a contribuir a la superación de esta crisis, que es un proceso lento y lleno de obstáculos de todo tipo, pero que pasa ineludiblemente por el fortalecimiento político-ideológico de los partidos comunistas y obreros a través de la lucha por la defensa de los principios del marxismo-leninismo y del internacionalismo proletario frente a la infiltración de posiciones socialdemócratas, reaccionarias, nacionalistas, chovinistas y diversionistas en su seno. El reagrupamiento del movimiento comunista internacional bajo posiciones revolucionarias es una prioridad para el PCTE

El PCTE encaminará su trabajo internacional al fortalecimiento de las estructuras multilaterales en las que ya participamos, especialmente la Revista Comunista Internacional y la Acción Comunista Europea, pero dando especial relevancia al establecimiento y desarrollo de relaciones bilaterales estables, priorizando a los Partidos con quienes nos unen lazos estrechos de carácter ideológico, cultural o histórico.

El PCTE reitera su voluntad de estrechar lazos con los Partidos Comunistas y Obreros de Europa y el Mediterráneo, así como con los Partidos de los países hermanos de América y de los países donde existe mayor presencia de los monopolios con sede en España.

# 10

## *DESARROLLAR MECANISMOS DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN DE LA MILITANCIA Y SU ENTORNO*

El contexto en el que trabajamos es cada vez más volátil. El Partido debe tener la capacidad de adaptarse a todas las condiciones de lucha en que se pueda encontrar, de modo que ningún desarrollo en la lucha de clases influya negativamente en nuestras capacidades o ponga en riesgo la continuidad del trabajo partidario.

El Congreso ha discutido sobre la importancia de que el Partido se dote de mejores y más variados mecanismos de seguridad y protección en todo su trabajo, desde el ámbito central a los ámbitos celulares.

